

Consistente permanecerá en nivel A3

Moody's no recortará calificación a México

Absorber deuda de Pemex y CFE, sin impacto

Braulio Carbajal/México

Moody's descartó la posibilidad de recortar la nota crediticia de México luego de que se aprobara que el gobierno absorba los pasivos de las pensiones de Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Mauro Leos, analista soberano para México de la calificadora de riesgo, afirmó en un reporte que asumir una porción de las pensiones que tienen comprometidas ambas empresas gubernamentales no representa un impacto para la calidad crediticia del país.

Con la reforma energética se aprobó que el Estado se encargue de una parte de las pensiones de Pemex y CFE, pero con la condición de que ambas reestructuren sus esquemas de ahorro para el retiro, de tal forma que sus trabajadores ingresen al modelo de cuentas individuales y se incremente su edad de jubilación.

De acuerdo con el especialista de Moody's, aunque el gobierno absorbiera la mitad de los pasivos de las paraestatales, que son un billón 700 mil millones de pesos y representan 10 por ciento del producto interno bruto, la deuda del país seguiría por debajo de 40 por ciento de su PIB.

“En ese nivel la relación de la deuda soberana respecto al producto interno continuaría siendo consistente con la calificación 'A3' que tiene México, con perspectiva estable, ya que se mantendría por debajo de la



CLAUDIA GUADARRAMA

Esquema de pensiones.

mediana del grupo de países con calificación 'A',”, dijo Leos.

Asimismo, si se concreta el traslado al gobierno de ese 50 por ciento del monto comprometido para jubilaciones, se agregarán de forma directa e inmediata 5 puntos porcentuales del PIB a la deuda pública, lo que provocará un aumento anual de 0.25 por ciento en el pago de intereses, monto que la calificadora considera manejable.

“El incremento en el pago de intereses tendrá un impacto moderado en las cuentas fiscales, al tomar en cuenta que ahora proyectamos déficits fiscales de 1 a 2 por ciento del PIB para el periodo 2014-2018”, resaltó el especialista.

Leos concluyó que, dado lo anterior, Moody's espera que la razón deuda contra producto interno bruto reporte una tendencia a la baja durante los próximos años, ello aun cuando se lleguen a reportar déficits ligeramente mayores. **M**